

KLINIKUM PETERHOF SETZT AUF NEXUS / REHA

Das Klinikum Peterhof ist ein österreichisches Rehabilitationshaus und hat sich für die Patientenverwaltung und die elektronischen Patientenakte von NEXUS / REHA entschieden. Diese sogenannte „Eigene Einrichtung“ eines österreichischen Sozialversicherungsträgers wird im Speziellen von der Niederösterreichischen Gebietskrankenkasse seit 1977 betrieben. Seit Mai 2015, nach einer umfassenden Generalsanierung und Erweiterung, verfügt das Klinikum über 151 Betten und arbeitet seitdem mit NEXUS zusammen.



Klinikum Peterhof, Baden (Österreich)

Das Klinikum Peterhof ist als Rehabilitationshaus auf die Behandlung des Bewegungs- und Stützapparates sowie der Rheumatologie spezialisiert. Zudem werden Erkrankungen der Atmungsorgane behandelt und seit vielen Jahren Forschungsarbeit für die Ludwig Boltzmann Gesellschaft bezüglich der Rheumatologie betrieben. Das Klinikum ist Teil der Niederösterreichischen Gebietskrankenkasse (NÖGKK), eine der größten Krankenkassen in Österreich mit 1,1 Millionen Versicherten und anspruchsberechtigten Angehörigen. Das moderne Klinikum Peterhof liegt im Kurgebiet von Baden in der Nähe von Wien. Von hier aus öffnet sich der Blick in den Gebirgszug Wienerwald. Doch nicht nur die Lage des Klinikums ist einmalig, sondern auch die Sanierungsgeschwindigkeit der Rehabilitationseinrichtung: Nach einer sehr kurzen Bauphase zur Generalsanierung des Gebäudes, wurde direkt im Anschluss die Entscheidung getroffen, mit einem neuen Softwarepartner zusammen zu arbeiten.

Das erste Treffen zwischen dem Klinikum Peterhof und NEXUS fand im September 2014 zur Vorstellung der Software NEXUS / REHA statt. Die Entscheidung für die Patientenverwaltung (u.a. Edikur, Falladministration, Bettenplanung und Abrechnung) und die elektronische Patientenakte für den medizinischen Bereich (Vitalwerte, Medikation und Verlauf) fiel bereits im Januar 2015. Das Projektteam startete sogleich mit der Umsetzung, um den ambitionierten Zeitplan einzuhalten. Denn das Ziel war, mit Fertigstellung der Sanierung die Patienten sowohl am neuen Standort als auch mit der neuen Software zu behandeln. Die Herausforderung zum Stichtag war, einen Teil der Patienten des alten Standortes der Rheuma-Sonderkrankenanstalt in das neue Klinikum Peterhof zu „übersiedeln“, um zwei Tage später auch die weiteren Patienten im Neubau mit der frisch eingeführten NEXUS-Software- und Infrastruktur aufzunehmen. Trotz der neuen Örtlichkeit und Strukturen lief die Inbetriebnahme reibungslos. Pünktlich zum 19. Mai 2015 ging damit die Software NEXUS / REHA im Klinikum Peterhof in den Live-Betrieb.

Die Patientenverwaltung und elektronischen Patientenakte von NEXUS / REHA unterstützt Ärzte und Schwestern bei der optimalen Belegung und bedarfsgerechten Bettendisposition sowie im gesamten Behandlungsverlauf. Die medizinische Dokumentation ist mit der Software weitgehend automatisiert. Zudem können Therapie und eingesetzte Hilfsmittel per Workflow elektronisch verordnet und einfach per drag & drop geplant werden. Und in fallübergreifenden Prozessen werden alle beteiligten Personen mit einbezogen, der interdisziplinäre Verlauf ist damit garantiert.

Martina Hoffmann, Leiterin der Patientenaufnahme im Klinikum Peterhof: „Das Klinikum Peterhof wurde in einer Bauzeit von 2 ½ Jahren generalsaniert. Dabei wurde die Bettenkapazität von 97 auf 151 vergrößert. Ein neues Bettenplanungssystem der Firma NEXUS gibt uns jetzt auch die Möglichkeit, die Planung dieser Plätze leichter zu erledigen. Daniela Degen und Sven Henkenjohann haben mir mit Geduld und viel Fachwissen die Einarbeitung in dieses neue Programm ermöglicht. Hierfür möchte ich mich recht herzlich bei ihnen bedanken.“

ÜBER NEXUS AG

Die NEXUS AG ist ein, auf eHealth-Lösungen spezialisiertes Softwareunternehmen. NEXUS-Lösungen helfen Krankenhäusern, Psychiatrien und Rehabilitations-Einrichtungen ihre Patienten effizienter und sicherer zu behandeln. Mit rund 800 Mitarbeitern entwickelt NEXUS Lösungen für ca. 189.300 Anwender in 25 Ländern.